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穗建航運中心 港貨源勢分流
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廣州正加快進軍 「國際航運中心」 ，拓展貨源腹地成為 「重頭戲」 ，
近期便挺進珠江西岸布局佛山和中山，累計設立26個異地內陸港（辦事處
），較去年底增加73%，遍及粵桂湘贛雲貴滬等地。業界專家稱，大珠三
角港口競爭將更激烈，如佛山、中山去廣州南沙港的陸路、水路距離分別
均較去香港短一半及三分一，而每40櫃的綜合物流成本亦分別節省150美
元（約為1164港元）和200美元（約為1552港元），意味着香港可能會有
更多貨源被廣州港 「截糊」 。

大公報記者方俊明廣州報道

內陸港是相對臨海港口而言的 「無水
港」，亦可辦完一切進出關手續。廣州港
集團有關負責人表示，開闢無水港對加大
珠三角及內陸腹地貨源吸引，暢通駁船運
輸、海鐵聯運、多式聯運等集疏運模式，
為進一步擴大腹地範圍、簡化口岸通關手
續、提高廣州港的綜合競爭力具有重要意
義。近期，廣州港便在半月內一口氣在兩
大 「製造業大市」佛山和中山設立內陸港
（辦事處），這也是廣州定位打造 「國際
航運中心」後首次進軍珠江西岸。

中山大學港澳珠三角研究中心教授鄭
天祥稱，廣州港南沙港區地處珠江三角洲
的中心，方圓100公里覆蓋廣佛莞中等14市
，由此通向海洋的物流時間最節省。但由
於以往廣州港的貨櫃航線滯後，珠三角不
少貨物都分流到深圳、香港等港口。近年
來，廣州港不斷發力，至今開通貨櫃航線
達163條，較去年8月飆升33%，滿足目前世
界最大貨櫃船進出港要求，世界貨櫃班輪

公司 「前20強」均進駐。

較赴港路程減半
廣州港軟硬件設施的完善，加上南沙

港區擁有的自貿區政策優勢，正吸引珠三
角越來越多企業貨物選擇由此出海。廣州
港相關業務人員算了一筆帳：佛山、中山
與珠海企業去南沙港區的陸路、水路距離
分別比去深圳和香港節省一半及三分一；
進出口貨物的綜合物流成本也分別能省約
150美元、200美元／40櫃。目前佛山貨源很
大一部分是經廣州港進出口，特別是美的
、格蘭仕、海信科龍、歐司朗等龍頭企業
，所佔比例逐步提升。

為深拓更大腹地，廣州港的內陸港（
辦事處）還已從珠三角拓展到泛珠三角乃
至上海，總數達26個，較去年底激增73%，
分布於廣東、廣西、湖南、江西、雲南、
貴州、上海等地。廣州港集團有關負責人
表示，現時正加速完善珠江水系駁船貨櫃

運輸網絡，擴大和延伸以南沙港區為中心
的 「穿梭巴士」，覆蓋雲、桂、湘、貴等
內陸市場。而上海辦事處則有利於吸引總
部設在上海的班輪公司也將航線掛靠廣州
港，加快 「國際航運中心」建設。

反觀香港港口 「慢進則退」。據最新
數據，到今年8月，香港港口貨櫃吞吐量已
連跌26個月；而廣州港卻逆勢增長，8月份

亦5.6%的增速在中國沿海貨櫃港口中居首，
頭8個月累計貨櫃量超1170萬標箱，僅比香
港少約78萬個標箱。有專家預計，廣州港
貨櫃量在兩年左右可超過香港。據廣州市
政府建設行動計劃，到2017年，廣州港貨物
吞吐量達5.5億噸，貨櫃吞吐量達2000萬標
箱，新增餵給港、內陸港20個，初步形成
「國際航運中心」的基本框架。

【大公報訊】記者古寧深圳報道：深
圳市場監管部門查處房地產違法行為專項
整治行動13日正式展開，當天前往了包括
南山前海東岸、龍華華業玫瑰四季等近20
在售樓盤突查。據了解，經前期摸查後，
深相關市場監管部門懷疑部分樓盤涉嫌違
規宣傳，對相關項目開盤當天和近幾個月
的銷售情況進行檢查。相關執法人員透露
，目前查到的情況是，部分樓盤當初開盤
的抽獎環節額度超出了法定要求，涉嫌不
正當競爭。此前，深圳相關部門已對部分
涉嫌違規銷售的樓盤，連續展開了摸查行
動。

據記者了解，當天深圳市市場稽查局
相關負責人親自帶隊，共派出12個檢查組
，分別對位於深圳10個轄區的20個在售樓
盤進行突擊檢查，包括前海東岸、華業玫
瑰四季、中糧雲景、萬科雲城、深業東嶺
、信義御瓏豪園等，其中不乏一些央企、
國企和民企開發的知名樓盤。

相關專項檢查組通過檢查開發商的有
關證照、銷售合同、商品房銷售系統、現
場和網絡廣告、新聞宣傳、商品房價格備
案情況和現場明碼標價等情況，以檢查開
發商是否存在虛假宣傳、價格違法、合同
違法等違法違規行為。

穗兒科醫生短缺 醫院減診
【大公報訊】記者敖敏輝廣州報道：

內地兒科醫生短缺，已影響醫院正常運行
。記者13日獲悉，繼北京上海等地後，廣
州亦連續出現醫院限制部分時段兒科急診
服務現象，今年以來，至少有4家三甲醫
院暫停下半夜兒科急診，另有個別醫院甚
至全天只接收危重症患兒。據悉，目前廣
東兒科醫生缺口在2千人左右，而全國缺
口則超過20萬。

12日以來，一張中山大學附屬第一醫
院東院停診通知，在廣州不少家長的朋友
圈轉發。記者從通知單上看到，該院兒科
急診服務時間調整為為每天7：50-23：00
。這意味着，兒科急診下半夜將停止服務
。附近街坊擔憂，醫院此舉將令急需看病
的孩子們求醫無門。

這已不是廣州第一次出現醫院暫停下
半夜兒科急診服務的情況，記者統計發現
，自年初以來，廣州已有廣醫二院、中山
大學附屬醫院東院等四家三甲醫院發出同
樣停診通知。有醫院甚至限制急診兒科服
務，中山三院嶺南醫院全天僅收治危重病

症患兒。
事實上，兒科醫生不足在廣東已成普

遍現象。最新數據顯示，廣東全省目前只
有4家兒童專科醫院，三成以上綜合醫院
未設立兒科，每千兒童擁有的兒科醫生僅
為0.53人，距國家規定的達標值還差2000
人。

4成人因「看病煩」不生二胎
由於醫療資源的短缺，國人普遍認為

「看病煩」，不少年輕人甚至因此降低生
育二孩意願。

據了解，圍繞居民看病方便程度、醫
院環境、診療檢查設備、診療效果、看病
費用等方面，廣州市社情民意研究中心做
了專項調查。記者13日獲得的調查結果指
出，即使是在經濟社會發展較好、醫療資
源集中的北京、上海和廣州三大城市，當
地居民普感兒科醫生和醫院產床數量 「不
足夠」，持此看法者多達75%和68%。

調查報告特別指出，近年隨着單獨二
胎政策的實施，兒科醫生、產床數量短缺

的問題越發突顯，使城鎮居民倍感生孩難
、小孩看病難，當中多達42%的人明確表
示會因醫療等公共服務的短缺，而降低 「
生二胎」的意願。

陳新滋趙國雄600萬捐中山大學

穗港澳蓉青技賽 港入圍佔25%
【大公報訊】記者盧靜怡廣州報道：

穗港澳蓉四城青年職業技能大 「PK」將
於下周在廣州舉行。記者從廣州市人力資
源和社會保障局獲悉，第九屆穗港澳蓉青
年技能競賽暨技能將在10月19到20日舉行
，其中有64位青年選手成功從上千名選手
的激烈競爭中脫穎而出，當中來自香港的

青年佔25%。
廣州市人社局巡視員鍾麗英表示，港

青技術人才在美容領域有絕對的優勢，在
上屆比賽就包攬美容項目的冠亞季軍，希
望參賽的港澳和內地各行業年輕人可能在
賽事中互相交流學習。

本屆職業技能競賽涉及5大貼近生活

的競賽項目，其中包括櫥窗展示（視覺營
銷）、網站設計、移動機器人、信息網絡
布線、美容。

鍾麗英表示，比賽項目是廣州與香港
、澳門和成都四地行業人士共同商討的，
既有港澳擅長的服務業，也有目前最熱的
IT、機器人等項目。

專治違法銷售 深突查20樓盤

廣州港四招聯運拓貨源
1）江海聯運

實施珠江戰略，布局建設內河航線網
絡，譬如構建 「珠江─西江流域」 江海聯
運網絡，打造南沙駁運中心，發展江海直
達。整合江海聯運資源，組建駁船聯盟，
推動支線駁船網絡航線共享、艙位互換。
2）公水聯運

加快疏港高快速道路建設，打通港口
與廣州中心城區和周邊區域的貨運通道，
包括廣中江高速、番莞高速（虎門二橋段
）、江中高速東延線、深茂公路通道（即
深茂鐵路跨珠江公鐵兩用大橋公路連接線
）等。
3）鐵水聯運

加快建設南沙疏港鐵路，構建南沙集
裝箱海鐵聯運樞紐。研究海鐵聯運集裝箱
快運模式，爭取鐵路部門支持出台集裝箱
鐵路運價下浮和補貼措施。推進泛珠三角
腹地的內陸港建設，形成以廣州為樞紐的
粵桂、粵湘贛、粵黔滇川渝3條鐵水聯運物
流通道。
4）海空聯運

依託南沙港區集裝箱幹線網絡，探索
建立快件海空聯運通道。結合南沙跨境保
稅物流項目，開通 「香港機場─南沙保稅
物流園區」 海空快運通道。依託白雲機場
、白雲空港綜合保稅區構建航空貨運樞紐
，發展海空聯運中轉業務。

（記者方俊明整理）

【大公報訊】記者蔣煌基福建報道：
福建正借21世紀海上絲路核心區建設契機
，通過 「閩茶海絲行」活動，讓歷史悠久
的閩茶再次走出國門。13日在 「中國烏龍
茶之鄉」福建安溪舉行 「中國茶都安溪國
際茶業博覽會」，並於此間正式啟動 「閩
茶海絲行」東南亞站。

「『閩茶海絲行』將走進新加坡、馬
來西亞、印尼等東南亞國家，讓閩茶文化
進一步走出國門。」安溪縣政府代縣長劉
林霜表示。本屆茶博會吸引了來自印度、
巴基斯坦、越南等「海絲」沿線產茶國家，
以及台灣地區的涉茶企業、採購商參展。

福建是古代 「海上絲綢之路」的重要

起點，包括安溪鐵觀音、武夷岩茶、坦洋
功夫、福鼎白茶、福州茉莉花茶等在內的
閩茶，自古就是 「海上絲綢之路」最重要
的中國符號。

13日，廣東省廣州市中級人民法院公
開宣判海南省委原常委、省政府原副省長
譚力受賄案，對被告人譚力以受賄罪判處
無期徒刑，剝奪政治權利終身，並處沒收
個人全部財產；對譚力受賄所得財物予以
追繳，上繳國庫。

2001年至2014年，被告人譚力先後利

用擔任海南省委常委、海南省人民政府副
省長、海南國際旅遊島先行試驗區工委書
記等職務上的便利，為他人在企業發展、
項目建設、仲裁裁決執行等事項上謀取利
益，直接或者通過其特定關係人，非法收
受他人財物，共計折合人民幣8625.4056萬
元。 （澎湃新聞）

琼副省長譚力受賄8625萬囚終身

【大公報訊】記者盧靜怡廣州報道：
為了促進粵港兩地中醫藥領域的交流和合
作，兩名港人共出資600萬元（人民幣）成

立中山大學藥學院眾富─新知基金，以用
於支持藥學院人才培養、學術交流、改善
辦學條件等。有份捐資的香港學者陳新滋
感嘆，時下港青較為保守，縮小了自己發
展的空間，不敢北上尋找發展機會。他指
，內地中醫市場較大，是就讀醫藥領域港
青出路之一。他透露，此次設立基金還望
促進中山大學藥學院與香港相關高校在學
術等領域合作。

出資設立 「藥學院眾富─新知基金」
的兩名港人分別為中山大學藥學院教授、
中國科學院院士陳新滋以及長江實業（集
團）地產有限公司執行董事趙國雄。基金
分別由陳新滋和眾富基金會各捐贈三百萬
，共計人民幣六百萬元，分三年支付。

隨着全球經濟緊密融合
，以養生度假為核心的溫泉
產業正成為全球旅遊產業發
展熱點。13日，首屆世界溫

泉論壇大會暨2016中國溫泉旅遊發展論壇
在遼寧營口鮁魚圈召開，來自德、法、俄
等二十餘個國家和地區的溫泉旅遊專家，

就國際溫泉產業融合發展共同展開探討。
世界溫泉及氣候養生聯合會主席恩貝

托．索利曼指出，中國溫泉偏重娛樂休閒
、專注服務，而西方溫泉偏向康療，注重
水體安全、療效、培訓和技術管理，雙方
互有所長，通過此次論壇，將促使東西方
溫泉產業融合發展。 （記者李蘭、宋偉）

首屆世界溫泉論壇遼寧啟幕

▼目前廣州港開通貨櫃航
線達163條，較去年8月飆
升33%，世界貨櫃班輪公
司 「前20強」 均進駐

大公報記者方俊明攝

▲深圳執法人員在相關樓盤檢查開發商
有關執照、銷售合同等情況 網絡圖片

▲兒科醫生短缺，將為兒童醫療帶來影
響 大公報記者敖敏輝攝

▲陳新滋（圖中）和趙國雄（圖右）共同設
600萬元人民幣基金助學中山大學藥學
院 大公報記者盧靜怡攝
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▲茶博會啟動 「閩茶海絲行」
大公報記者蔣煌基攝


